
La legua emergencia y su marginalidad constante

La Legua es una de las poblaciones más críticas y estigmatizadas de Chile,
debido al narcotráfico que lleva décadas instalado entre sus pasajes y que
desencadena delincuencia, balaceras y permanente inseguridad entre sus
vecinos, entre los pasajes más violentos encontramos Francisco zarate,
Karl Bruner, Santa Catalina y Sanchez Colchero, nombramos estos pasajes en
Especifico, ya que en estos se concentran la mayoria de las bandas de
Narcotraficantes, que a su vez son bandas enemigas lo que conlleva una
seguidilla de problemas, como por ejemplo: violencia, drogas, y familias que
cumplen la función de empleados. Aparte en estos pasajes viven familiares
directos a los lideres de las bandas, los que a su vez son parte de la red, por
lo tanto sus complices y los que resguardan el pasaje. Otro de los grandes
problemas que surgen de la Legua y en general en estos pasajes es que el 70%
de los vecinos viven en condiciones precarias y de vulnerabilidad social, donde
sus sueldos a duras penas les alcanza para "parar la olla". Hay familias enteras
que no son traficantes pero “trabajan” para ellos, como el narcotraficante no
cocina, no lava ropa, no plancha, contrata a gente de la población para que le
haga esos trabajos. Por ahí se empieza. El alcalde contó que pobladores que fueron a la municipalidad a pedirle ayuda para
comprar una lavadora e iniciar un trabajo independiente, resultó que el trabajo era lavar la ropa de los narcos, otros les
guardan dinero, droga y reciben su paga. Cito: “Ayer mismo me encontré con una señora a la que le pregunté cómo le iba en
el nuevo trabajo que se había conseguido fuera de la población. Me respondió que dejó el trabajo porque lo que ganaba en
un mes afuera, aquí en la población lo ganaba en un día". Palabras del Alcalde de San Joaquin.

Es por esto que a mi me interesaria generar mejores oportunidades laborales y salariales para los vecinos de este barrio, ya
que estos viven en una constante crisis social y no podemos atacar al narcotrafico que existe, esto es algo que esta super
instalado en la población y que por años no se ah podido controlar, pero si se pueden mejorar las oportunidades de los
vecinos y así lograremos que por un lado, no tengan que deberle lealtad a los narcotraficantes y que los mismos familiares
de estas personas no vean las drogas como una “salida” de la pobreza. Una vecina de la población aclaro que la situación es
un círculo vicioso. "La única manera que encuentra el gobierno es meter presa a la gente, dejando a los cabros chicos en la
calle botados, por eso dejan el colegio. Cómo comen, cómo viven, por eso andan tirando balazos y traficando, porque
tienen que vivir de alguna manera"

Ejemplo: Una madre sostenedora de un hogar trabaja el mes completo y gana el sueldo minimo que serían $301.753,
entonces el narcotraficante le ofrece el doble del sueldo de su madre a su hijo y este decide ser parte de la banda de
narcotrafico, ya que en estos barrios marginales las personas ven esto como una de las maneras de llevar dinero al hogar y
así van normalizando todo este mundo. Es así como van agrandando su “negocio” y como aumentan sus bandas de
narcotrafico, luego estas mismas son las que generan violencia y disputas entre bandas.

Entonces mi solución constaria en generar una zona empresarial, (creemos que debido a la marginalidad que vive esta
gente, no todos cuentan con estudios superiores o en el peor de los casos, solo con estudios básicos). Por lo cúal nuestra
zona empresarial deberia contar con empresas que tengan las siguientes caracteristicas: aseo, carga y descarga de
productos en general, empresas que necesiten un gran número de personal que cumpla con las caracteristicas de las
personas que viven en la Legua emergente, ademas estas tienen que contar con la obligación de que la empresa que se
instale  tenga un sueldo
minimo de $600.000 o algo similar, es aquí donde entraria el estado, haciendo cumplir a la empresa con este requerimiento
y ademas de así poder lograr un real cambio en las familias de este sector, esta zona se encontraria cerca del barrio para



que la gente no tenga que gastar una gran suma de dinero en transporte y se le mejore la calidad de vida, ya que no
tendrían que gastar tanto tiempo transportandose de un sector de Santiago a otro.

Para nuestra zona empresarial ocupariamos estos sitios eriazos que no estan siendo funcionales, ya que es un
espacio grande y ademas de que queda muy cerca al barrio.
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así



Javiera Del Río - Urbanismo III


